
公益社団法人 日本雪氷学会北海道支部 第２回理事会（議事録） 

 

１． 日 時 

2020 年 8月 3日（月）15時 30 分～17 時 40 分 

２． 場 所  

北海道開発技術センター 会議室 （セントラル札幌北ビル４階） 

３． 出席者 

出席者：石井、尾関、的場、小倉、松下、千葉(zoom)、小西、今西(zoom)、廣川(zoom)、

舘山(zoom)、山野井(zoom)、日下（敬称略）（以上 12 名） 

委任状：イセンコ、櫻井、石川、飯沼（敬称略）（以上 4名） 

※進行役：尾関副支部長、記録：松下 

４． 議 事 

(１) 第１回理事会の議事録について（報告） 

・ 小倉理事より、第 1 回理事会議事録の説明があった。（特に意見はなし） 

(２) 2020 年度支部総会の振り返り（報告） 

・ 小倉理事より、2020 年度支部総会のメール審議の経緯と結果について説明があっ

た。（特に意見はなし） 

(３) 支部印章取扱規程について（審議） 

・ 石井支部長より、支部印章取扱規程の作成経緯と規程案の説明が行われた。 

・ この支部印章取扱規程案について、特に意見はなかった。 

・ この規程案は、8 月下旬～9 月上旬の本部理事会を経て制定される。 

(４) 地域講演会について（審議） 

・ 舘山理事より、地域講演会の準備状況と、札幌市と豊頃町の２箇所で開催するＡ案

とオンライン開催のＢ案について説明が行われた。 

・ 審議の結果、今後の新型コロナウィルスの状況により開催方法を決めることになる

が、Ａ案の場合は豊頃町１箇所での開催、Ｂ案の場合は YouTube 等の動画配信の方

法も含めて、検討を継続することになった。 

・ Ａ案の場合は、綺麗なジュエリーアイスが見られる３月上旬頃の開催を予定する。 

・ その他、会場費等の予算について確認が行われた。 

 



(５) 「北海道の雪氷」関連 ・発行準備状況について（報告・審議） 

・ 今西理事より、「北海道の雪氷」発刊の準備状況の報告と、表彰委員会(選考委員会)、

2020 年度雪氷賞選考基準に関する選考内規(案)について説明が行われた。 

・ 「北海道の雪氷」の発刊時期(支部ホームページへの論文 PDF のアップロード)につ

いて、９月上旬を目標に作業を行うことが確認された。 

・ 表彰委員会(選考委員会)について、今年度は推薦委員を立てないことが承認された。 

・ 選考基準に関する選考内規(案)について、今年度のような状況の特別措置としては

よいが、内規とする場合は本部理事会を通す必要があること、明文化された選考基

準が一人歩きする懸念があること、実際の選考では基準に少し余裕を持たせる方が

よいこと(多様な発表に対するフレキシブルな選考の余地を残すこと)など、選考基

準を明文化することについて慎重な意見が多かった。 

・ 審議の結果、この選考基準の内規(案)としての取り扱いは保留として、申し合わせ

(案)とすることが決まった。 

(６) 2021 年度北海道支部総会等・研究発表会の日程と会場について（審議） 

・ 廣川理事より、2021 年度北海道支部総会等と研究発表会の日程と会場について説

明が行われた。 

・ 審議の結果、反対意見はなかったが、オンライン開催という方法もあるという意見

があり、今後の新型コロナウィルスの状況に応じて、議論を継続することとなった。 

(７) オンライン全国大会の準備状況（報告） 

・ 尾関副支部長(本部事業委員長、雪氷研究大会実行委員会委員長)より、雪氷研究大

会(2020･オンライン)の概要と準備状況について報告が行われた。 

(８) サイエンスパーク・ファンの状況（報告） 

・ 日下理事より、開催中のサイエンスパーク・ファンの状況の報告が行われた。 

・ YouTube チャンネルは、開催終了後も残す予定であることが説明された。 

(９) 評議員の交代について（報告） 

・ 小倉理事より、評議員の交代について報告があり承認された。 

(１０) その他 

・ 小倉理事より、支部内規の改訂が本部理事会で承認されたことが報告された。 

・ 山野井理事より、雪氷災害調査チームの活動について説明があり、講演会は今後の

新型コロナウィルスの状況を勘案してオンライン開催への変更の可能性もあるこ

と等の説明が行われた。 

・ 小西理事より、現在の支部会計の状況について報告があった。 

・ 石井支部長より、2022 年度雪氷研究大会の担当支部については、8月の本部理事会

で決まるが、北海道支部担当になる可能性が高いことの説明があった。会場の一案



として北海道科学大学の状況を千葉理事に問い合わせたところ、2022 年 9 月はす

でに建築学会全国大会の開催が決まっているとの説明があった。このことについて

は、次回理事会で議論を継続することとなった。 

・ 次回理事会は 2020 年 11 月頃を予定し、庶務担当理事から日程調整の連絡を行う。 

 

以 上 


